
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 244 del 01/09/2023 Approvato il 12/08/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 149 del 29/08/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.15 11.00
Chinnici Dario P 10.10 11.00

Lupo Giuseppe P 10.10 11.00

Leto Teresa P 10.15 11.00

Zacco Ottavio P 10.10 11.00

VERBALE SEDUTA ESTERNA PRESSO LA DIREZIONE GENERALE DI
VIA 4 APRILE

Il Segretario alle ore 09.00 procede con l’appello e non risultando nessun
Consigliere presente rinvia la seduta in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco alle ore 10.10 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza del Consigliere Chinnici e del Vice presidente Lupo
Argomenti da trattare:

1. Programmazione: Fondi PNRR ed extra comunali
2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali

La Commissione per affrontare l’argomento di cui al punto 1 ha effettuato una seduta
esterna presso gli Uffici del Dott. Giuseppe Sacco per avere un quadro chiaro della
programmazione dei fondi PNRR ed extra comunali
È presente l’Ing. Emolo.
Il Presidente Zacco saluta e ringrazia il dott. Sacco per la disponibilità. Precisa che
la Commissione sta trattando la proposta di deliberazione relativa al piano triennale
opere pubbliche ed il relativo piano annuale.
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Pertanto si sta cercando di capire il programma dei progetti relativi al PNRR anche
in considerazione dei nuovi tagli effettuati a livello nazionale, ma anche per capire il
programma dei progetti finanziati con i fondi extra comunali
Il Dott. Sacco precisa che il programma PNRR prevede 72 progetti con 750 milioni di
fondi considerati anche le nuove linee del tram.
Considerato che il progetto del tram non può essere realizzato entro il 2026 rimarrà
fuori dal PNRR. Sottolinea che anche i progetti relativi alle strutture confiscati alla
mafia ed altri sono stati sottratti dal piano PNRR. Fa riferimento finanziamenti del
PNRR che sono stati pagati fino alla terza tranche. Non è a conoscenza da dove
attingeranno per i fondi per i progetti esclusi dal PNRR
Il Consigliere Chinnici chiede se tutti i progetti saranno finanziati da altri fondi e
chiede se rispetto alla progettazione l'Amministrazione era pronta.
Il Dott. Sacco risponde che ci sono dei progetti che sono in fase di affidamento dei
lavori, tra cui quelli della piscina. Riferisce che ci sono dei ritardi, e tra questi
progetti anche il progetto della costa Sud, precisa che la Zes sta dando una grande
mano e che Invitalia darà una mano alla realizzazione dei progetti rimasti fuori dal
PNRR
Fa riferimento alla lentezza dei pareri da parte dei vari Enti competenti i quali hanno
richiesto un alto numero di dati. Inoltre precisa che entro la fine di settembre saranno
trasmessi al Consiglio delle delibere relative a varianti di alcuni progetti. Elenca i
progetti che andranno in variante. Sottolinea che tutto questo ritardo è dovuto ai
pareri relativi allo stato del sottosuolo che hanno comportato un allungamento dei
tempi.
Il Presidente Zacco precisa che l'Ing. Sarta ha detto che sono in regola con i tempi e
che entro l’anno verranno assegnati i lavori.
Il Vice Presidente Lupo chiede che ruolo sta svolgendo la ZES
Il Dott. Sacco risponde che sta facilitando le istruttorie dei pareri.
Il Vice Presidente Lupo chiede se saranno soggetti alla valutazione VAS.
L’Ing. Emolo risponde che i progetti non sono soggetti alla valutazione VAS.
Il Dott. Sacco precisa che gli Enti hanno chiesto tantissimi dati e per avere i pareri.
La Consigliera Leto chiede in quanto quanto tempo verranno realizzati i lavori
Il Dott. Sacco risponde che entro 20 mesi dovrebbero essere realizzati.
Il Consigliere Canto chiede notizie sui lavori della piscina
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Il Dott. Sacco precisa che a momenti dovrebbero partire i lavori della piscina
scoperta. La vasca coperta continuerà a funzionare ma anche quella dovrebbe essere
sottoposta ai lavori.
Si apre un dibattito.
L’ing. Emolo sottolinea che Sport e Salute ha dato una grossa mano.
IL Vice Presidente Lupo chiede notizie sui piano integrati.
Il Dott. Sacco risponde che tali progetti sono di competenza della Città
Metropolitana.
Il Presidente Zacco chiede informazioni sui lavori delle scuole.
Il Dott. Sacco risponde che hanno un accordo con Invitalia per i lavori nelle scuole.
Il Presidente Zacco chiede come mai i lavori non sono inseriti nel programma.
Il Dott. Sacco risponde che devono essere inseriti
Si apre dibattito sugli interventi nella costa sud
La Consigliera Leto chiede chiarimenti sulla balneabilità del mare e chiede se hanno
fatto delle indagini a tale proposito visto che si è proceduto con delle opere di
bonifica del fiume Oreto e dell'area.
Il Vice Presidente Lupo chiede chiarimenti sul passaggio dei progetti che
fuoriescono dal PNRR e farli rientrare nel FSEC
Il Dott. Sacco risponde che i tempi di realizzazione saranno più lunghi.
Il Presidente Zacco chiede notizie dei progetti relativi al mercato ortofrutticolo
Il Dott. Sacco risponde che si sta aspettando la risposta di Invitalia.
Il Vice Presidente Lupo chiede chiarimenti sui progetti mancanti nel piano
triennale.
Il Dott. Sacco precisa che i progetti non inseriti dovrebbero essere inseriti tramite
emendamenti.
Il Presidente Zacco chiede chiarimenti sugli interventi sulle politiche sociali e chi
gestisce tali progetti
Il Dott. Sacco risponde che è la dottoressa Ferreri a gestire il tutto.
Si apre un dibattito sugli interventi sui servizi sociali.
Il Presidente Zacco chiede alla Segreteria di invitare la Dottoressa Ferreri e
l’Assessore Pennino.
Si prende in esame il progetto relativo alla stazione di posta in via sedie volanti
Il Dott Sacco precisa che stanno mettendo in atto un sito sui progetti PNRR.

3



4

Il Vice Presidente Lupo chiede di audire anche il Commissario ZES
Il Presidente Zacco chiede al Dott. Sacco di coinvolgere la Commissione perché ha
quale competenza la programmazione.
Il Dott. Sacco ritiene che i progetti devono essere fattibili e di facile realizzazione
evitando progetti faraonici ed irrealizzabili.
Il Presidente Zacco Ringrazia e saluta il Dott. Sacco per la disponibilità
Alle ore 10.58 la seduta è chiusa
letto e sottoscritto

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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